

CHRISTIANE LAMBERT, PRÉSIDENTE DE LA FNSEA

« Redonnons l'envie d'entreprendre »



CHRISTIANE LAMBERT gère avec son mari Thierry Lambert un élevage naisseur-engraisseur de 200 truies à Bouillé-Ménard, dans le Maine-et-Loire.

■ Les bons cours que connaissent les producteurs de porcs sont-ils propices à de telles initiatives ?

C. L. - Dans ce contexte d'embellie des cours du porc amplement due à l'export vers la Chine, j'en appelle à la prudence. Nos exploitations doivent être gérées sur le moyen et le long terme

car la prédiction des cours, c'est fini ! Nos vieux standards de raisonnement sont complètement chamboulés. C'est pourquoi je suggère la mise en place pour toutes les productions agricoles d'une

« Anticiper rapporte »

épargne de précaution. Elle consisterait à « mettre de côté » un montant proportionnel au chiffre d'affaires en période de prix favorables, montant exonéré de charges sociales et fiscales, qui pourra être réinjecté et soumis à l'impôt en année difficile. Ce système permettrait en quelque sorte un lissage du revenu qui est indispensable pour gérer correctement son exploitation et s'inscrire dans un projet économique et une approche pluri annuelle. Une « gestion prudentielle » de l'exploitation en quelque sorte, qui doit redonner le

goût et l'envie d'entreprendre. Le succès des aides PCAEA est l'illustration de cette formidable envie qu'ont nos producteurs, en particulier les éleveurs de porcs, de se mettre en « mode projet ». Je veux aussi pouvoir redonner aux agriculteurs la confiance, confiance en eux, en leurs capacités à produire de la qualité, et à répondre aux attentes sociétales. Dans ce domaine, anticiper rapporte !

Propos recueillis par Claudine Gérard